



Dimanche 8 novembre 2020

32^{ème} dimanche du Temps ordinaire

Bulletin n° 1220

... et Dieu vit que cela était bon

Chers paroissiennes et paroissiens,

Là où nous vivons ces prochains jours, restons à l'écoute de l'Esprit de Vie, du Christ agissant, qui nous conduit vers son Père, vers notre Père.

Un Père qui va se laisser découvrir à l'occasion de cette nouvelle période de confinement, si nous lui restons fidèles. Et le bulletin nous y aide.

Il nous relie. En le lisant nous voyons des visages, des frères des sœurs, des amis paroissiens.

Il permet, nous le faisons aujourd'hui, de saluer fraternellement ceux d'entre nous qui sont isolés, qui souffrent. Nous pensons à vous tous, à nos anciens chez eux, dans les résidences ou les Ehpad, aux malades à la maison ou à l'hôpital, nous pensons à nos amis étudiants, certains étrangers, pour qui cette période qui s'ouvre est difficile à vivre, loin de leurs familles et sans grands moyens financiers, nous pensons à nos frères et sœurs ayant fui leurs pays, cherchant par leur travail et leur engagement à régulariser leur situation au sein de la communauté humaine que nous formons ici en France...

Oui ce bulletin est un moyen pour nous dire que nous pensons les uns aux autres, en espérant que chaque membre de notre communauté trouvera la force de traverser, avec le Seigneur et l'aide des autres, cette nouvelle épreuve du confinement.

Les autres ils sont là. En cas de difficulté il y a l'adresse mail paroisse.nevers.centre@orange.fr et un numéro de téléphone **03.86.36.41.04**. C'est Joël, notre Curé ou Pierre-Éric qui trouveront vos messages. Vous pouvez nous faire part de ce que vous vivez, une anecdote dans le quartier, quelque chose qui dit la présence du Christ à nos côtés.

Il y a aussi l'adresse fratstefamille58@gmail.com.

Marie-Justine, Félix et des membres de l'Équipe d'Animation Pastorale (EAP) découvriront vos messages et en cas de besoin vous mettront en contact avec une personne pouvant apporter son aide, rendre un service. Covoiturage, intention de prière, faire les courses, apporter le bulletin dans des boîtes à lettre...

Autant de moyens qui nous permettent de nous sentir reliés et protégés en cas de besoin.

Car le Seigneur est un bouclier, un rempart, un abri pour ceux qui L'aiment et notre communauté une famille où chacun doit se sentir chez lui.

Je vous partage pour terminer une joie reçue lundi soir lors de la messe de 18h à l'église saint Pierre, joie qui est toujours présente en moi aujourd'hui. Ce soir là j'ai été heureux de voir la fraternité entre René et un de ses voisins dans l'immeuble, un garçon de 11 ans. Je les salue, le jeune garçon me dit que René est comme son grand père, ses parents l'aident à faire ses courses et René lui parle toutes les semaines de Jésus. Ils étaient tous les deux côte à côte à la messe, j'étais heureux de pouvoir les contempler... et Dieu vit que cela était bon.

Bon courage à tous,
Denis Pellet-Many, Diacre

MESSE DU DIMANCHE 8 NOVEMBRE célébrée par Mgr Brac de la Perrière à **10H15** depuis la Maison du diocèse.

- **Retransmission en direct** sur **RCF 58 (Nevers 89.2)** et sur la chaîne internet

YouTube du Diocèse :

<https://www.youtube.com/channel/UC1tXREL99UAEnl-2dE2qIWA>

- **Feuille de chants** à consulter sous ce lien :

<https://www.nievre.catholique.fr/articles/2020/11/06/chants-de-messe-dimanche-8-novembre/>

Elles ont rejoint la Maison du Père

Geneviève BRUNHER

Geneviève BRONCHARD

Méditation : Homélie du 32^{ème} dimanche ordinaire

Nous sommes invités ces trois dimanches à méditer sur la fin des temps, la fin du monde, la venue du Christ, la venue en Gloire, du Seigneur. Ce sont les trois derniers dimanches de l'année liturgique. Puis ensuite, nous célébrerons la préparation à Noël, le temps de l'Avent. Et de ce Dimanche d'aujourd'hui, je retiens plusieurs choses dont la première est qu'il faut être sage. Ce très beau texte où le livre de la Sagesse nous la présente comme quelqu'un qui se laisse facilement trouver par ceux qui la cherchent. La Sagesse, ce n'est pas difficile à trouver. On peut la reconnaître....Elle est assise à notre porte et elle apparaît un peu partout au détour des sentiers sur le chemin des hommes. Elle a un visage souriant. L'avons nous trouvée ? Quant à la parabole de St Matthieu, elle nous rappelle l'importance de veiller, de ne pas nous endormir...

Vous connaissez sans doute le choral des veilleurs de Jean Sébastien Bach. Comme son nom ne l'indique pas c'est en fait une variation sur la parabole des vierges sages et des vierges folles ; il commence par un pas de danse très joyeux sur un registre un peu haut : vous les avez reconnues, ce sont les vierges folles ; puis, plus bas, intervient gravement la musique du cantique « Adoro te devote » : ce sont les vierges sages en train de méditer avec un thème sûr et solide ; enfin au pédalier, s'installe un rythme régulier, appuyé, qui symbolise le temps qui s'écoule. Il y a plusieurs manières d'envisager le temps qui s'écoule..... le temps est long ou court selon les situations...Pour un chrétien le temps qui s'écoule ne peut être que positif, c'est le temps qui prépare la venue du Seigneur.... « le retour du Fils de l'homme ». Et c'est l'attitude des vierges sages dans la parabole...il faut tenir bon pour accueillir Jésus avec des réserves d'huile, c'est à dire avec des réserves d'Amour pour éclairer notre vie et celles des autres. Et les cinq autres jeunes filles, qu'ont-elles fait de leur huile ? Il faudrait que nous méditions cela. A quoi ont-elles brûlé toute leur vie ? Qu'ont-elles fait de leur jeunesse, de leur âge mûr, de leur vieillesse ? Qu'ont-elles fait pour qu'il n'y ait rien quand le Seigneur arrive, rien pour l'accueillir ? Il n'y a plus rien, plus rien à faire brûler. Il n'y a plus rien qui soit lumière. Nous le savons c'est dans notre vie d'aujourd'hui que nous faisons vraiment l'accueil de Jésus.

C'est dans l'aujourd'hui de nos vies que nous préparons le temps de l'éternité, bien sûr. Peut-être faudrait-il davantage insister sur la venue de l'époux qui est Jésus, le Christ, le Seigneur, le Seigneur de l'univers qui vient dans la gloire. Nous attendons sa venue dans la gloire. C'est le moment qui nous est décrit. Il vient non pas comme un juge sévère pour essayer de faire comme une distribution des prix, comme un examen. Non, il vient comme un époux. C'est la fête. Il vient comme quelqu'un qu'on attend, qu'on aime bien. On va se réjouir et c'est lui qui vient. « Veiller », c'est donc vivre au jour le jour cette ressemblance avec le Père pour laquelle nous sommes faits : c'est aimer comme lui ; chose impossible, sommes-nous tentés de dire... heureusement cette ressemblance d'amour est cadeau. Comme nous l'ont dit les autres lectures de ce dimanche, il nous suffit de la désirer ; de le chercher, comme dit le psaume « Dieu, tu es mon Dieu, je te cherche dès l'aube » ; d'aller à la rencontre de cette Sagesse dont nous parlait la première lecture, celle qui se traduit par la bonté, le droit, la justice.

Veiller, en fin de compte, c'est être toujours prêt à le recevoir.

Cette rencontre de l'époux se fait non pas au bout du temps, à la fin de l'histoire terrestre de chacun, mais à chaque jour du temps ; c'est à chaque jour du temps qu'il nous modèle à son image.

Joël Urion +

Appel aux bénévoles !

Pendant le confinement nous devons assurer une présence permanente de **SURVEILLANCE DE NOTRE CATHÉDRALE**, qui reste ouverte tous les jours de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h. Si vous pouvez offrir une ou deux heures de votre temps, contactez Pierre-Éric DURAND : pierre-eric.durand@orange.fr ou 06 48 24 58 79.

Ne relâchons pas nos efforts !

➤ **L'ADORATION DU SAINT-SACREMENT, CONTINUE** mais bien entendu... à domicile ! Si vous souhaitez rejoindre l'équipe déjà constituée sans vous déplacer, contactez **Françoise LETIERS au 06 47 84 85 92.**

➤ **LES QUÊTES EN LIGNE SONT TOUJOURS POSSIBLES** pendant la retransmission des messes ! Vous êtes invités à suivre ce lien : <https://www.nievre.catholique.fr/don-en-ligne/>, ou encore opter pour une quête dématérialisée à partir d'un SMS au **06.44.64.78.96.**

➤ **UNE CHAÎNE YOUTUBE POUR LE SANCTUAIRE SAINTE-BERNADETTE.** Créée il y a quelques jours, vous y trouverez la messe quotidienne, des méditations autour de paroles de Bernadette et les actualités du sanctuaire : <https://www.youtube.com/channel/UCguRQv8Q3LwhHwgNkOkK24w>